

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'90 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 15 Agosto 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Lo que nos sobran son razones;
lo que necesitamos es fuerza

Hay quienes dicen que los obreros no tienen razón para alzarse contra sus amos. A estos tales les ocurre una cosa: que no trabajan. Y si trabajan les ocurre otra: que son una prolongación de las cosas de su amo, del perro de su amo, verbigracia. ¿Conque no tenemos razón? ¿De manera que está bien que los obreros nos reventemos trabajando como bestias para comer menos aún que las propias bestias? Porque no hay que darle vueltas: el ideal supremo de todo amo es el de que sus obreros trabajen cuantas más horas mejor, y que ganen el salario más bajo posible. Y es natural. ¿Que le importa al amo que un obrero suyo se muera prematuramente por falta de nutrición? ¿Que le va ni que le viene a él conque sus obreros hagan una vida pobrísima, tristísima? El tiene su negocio, y su negocio ha de producirle tanto más cuanto menos pague a sus obreros y más horas les haga trabajar. Lo extraño sería que el burgués pensara de otra manera. Pensando así y obrando así, obra lógicamente, pero no tiene razón. La razón la tenemos los obreros. Y la tenemos porque solamente los obreros somos los creadores de cuanto contemplamos; nosotros descendemos a las entrañas de la tierra y arrancamos riquezas abultadas; labramos los campos, levantamos los edificios, tendemos las líneas férreas, tripulamos los buques... Nosotros, en fin, somos los constructores de todo lo que existe, de todo lo que existió, de todo lo que existirá. Nosotros y nue tros antecesores, obreros también que vivían más miserablemente aún que nosotros vivimos. La riqueza se engendra por el trabajo, y el trabajo lo realizan—el señor patrono lo afirmaría—los trabajadores; luego los trabajadores «debian ser» los únicos dueños de la riqueza. ¿Tenemos, pues, razón o no cuando reclamamos algo de lo mucho que producen? Sí, si esto está ya establecido por axiomático: los obreros tenemos razón siempre de todo lo que pedimos. Lo que

ocurre, compañeros, es que con la razón simplemente no se va hoy a ninguna parte. En la razón, trabajadores amigos, se empuercan gustosamente los burgueses; nosotros tenemos, si, la razón, pero lo que nos hace falta es la fuerza. Solamente poseyendo la fuerza, valiéndonos de la fuerza, podremos imponer la razón. ¿Y como nos haremos de esta fuerza? ¿Cómo? Obreros, compañeros: asociándonos, uniendo la inteligencia de cada uno a la inteligencia de los demás. ¿Lo dudáis? Individualmente tú, obrero, nada representas, ningún respeto inspiras a tu burgués. Si estás mal, si trabajas mucho, si percibes un salario ridículo, podrás quejarte, reclamar, pero tu petición has de dejarla al capricho del patrono, que puede atenderla o rechazarla. Lo probable es que la rechace, y tras de rechazarla, que te despida del trabajo. ¿Por qué? Por discolo, por descontentadizo, y porque detrás de tí no hay nadie que haga suya tu demanda. ¿Comprendes? El patrono te despacha, busca otro que ocupe tu puesto, y en paz. Tú, aisladamente, no puedes, aunque quieras, lesionar el poder del patrono. Es infinitamente más fuerte que tú, y te vence. Te vencerá siempre que dejes tus reclamaciones al fallo de su misericordia. Pero si te unes, si para aliviar tu vivir misérrimo, te mancomunas con los tuyos, si te estrechas tanto que el dolor de tu compañero es tu propio dolor y el tuyo el suyo, entonces, compañero, el patrono, por natural interés, discutirá, razonará, te atenderá. Y es porque detrás de tí habrá no una fuerza individual, pobre, insignificante, despreciable, sino una fuerza colectiva, potente, arrolladora, temible. Detrás de tí estará la Sociedad de resistencia. ¿No eres de ella?...

TOMAS MEABE

El alcalde, que no se ha cuidado de llamar a patronos y obreros para solucionar la huelga, ha recurrido a un medio ingenioso para arreglarla: ha traído guardia civil. Este digno alcalde no atasca.

Cosas de España

El servicio de Sanidad marítima

A la altura del zapato

El día nueve del actual a las dos de la tarde, llegó a esta ciudad, en el tren procedente de Alicante, una mujer con un niño de corta edad en brazos, y cuatro niños más, hijos suyos, que la acompañaban.

La mujer buscaba carruaje para Catral, con objeto de trasladarse a San Felipe Neri, su pueblo; pero como se advertiera que el niño que llevaba en brazos era cadáver, individuos del Cuerpo de Seguridad la acompañaron a la Cruz Roja, donde el forense sustituto D. Manuel Pascual Urbán le reconoció, certificando había muerto de muerte natural. La madre explicó había embarcado con su esposo e hijos en Barcelona, en el vapor «Tintoré», y a las pocas millas de camino, el niño en cuestión, que se hallaba enfermo, había fallecido, habiendo desembarcado en Alicante, por lo visto sin ninguna clase de dificultades por parte de nadie.

Es de advertir que cuando esto ocurría en Elche, el cadáver ya en descomposición, despedía el natural nauseabundo olor.

El facultativo Sr. P. Urban puso el hecho en conocimiento del señor Subdelegado de Medicina, y éste a su vez lo transmitió a los Sres. Gobernador civil e Inspector provincial.

Afortunadamente disfruta España en los momentos actuales de un buen estado sanitario; pero éste no es perpetuo: hace poco reinaba en Barcelona una seria epidemia de tifus, y por lo que se comprende, los encargados de velar por la salud pública, le mismo pueden estar en la higuera un día que otro. ¿Cuántos casos como este estarán ocurriendo a toda hora!

Verdaderamente, alarma pensar lo poco que se preocupan de la cosa pública quienes tienen el deber de hacerlo.

¿Cómo se practica en Alicante el servicio sanitario de inspección marítima?

¿Cómo se practican otros servicios que las leyes señalan?

En verdad, vivimos de milagro.

CUENTO DEL CARRER

Els guapos del poble

Al costat de casa viu un matrimoni que com ha frut de la seua unió tenen un chiquet hermos, de uns ulls blaus purs com el sel quant está llimpie de rugóla; y de uns cabells rochs, brillants com el er quant es ferit per els fecundants raios del sol.

Els pares, que están chiflats, naturalment, per el chiquet que es mol mono, se excedet massa en complasensies en el chic y se encontren a dos dits de fer un eriollo insoporable.

La criatura com tots els seus desichos els ven colmata en exses, se ha fet mes exichent que una señoreta de exes que no els ix ningún novia, y van fent la posma per el poble demanant llimosna para sostindre els cofrades católiques que se han creat para sosteniment de un cumul de vagos que se visten per el cap, en els quals se divertixen admirablement a la sombra que proyecten els bóvedes dels cases que el poble paga para que puguen operar els seus aerenies.

El atre día, la criatura li demaná a son para una culona para comprarse un bescuit, y li paregué convenient entre tindres un rato rodant el tros de metal ans de fer la compra que volía.

Despue se la posaba en la boca o la tiraba als altes, y així se entretingué un gran rato hasta que un viache, al posarsela en la boca se la engollí impensadament y escomensá a plorar.

Sa mare que se entera de lo que li pasaba al seu chic, se alsa rápidamente de la caira que estaba asentá arremendant un calsetí que tenía un ferat en la punta, y escapa a correr com una desaforá carrer avall en busca de un meche.

Al mateix temps que corria se lamentava de la seua sort, y plerava com diu la chent que u fea la Madalena.

Un transeunt que vegué la desesperació de la pobra dona,

li preguntá: ¿Que li pasa a vesté?

—Que el meu chiquet se tragat una culona, y vach a buscar al meche para que se la saque hans de que se li rompa una tripa y se muiga, li contestá.

El transeunt, serio, y com qui dona un gran consell que a de ser la salvació de una familia, li digué: Chove, vosté a errat el camí. Para remediar la desgrasia que li ocurrix no busque al meche, quirde a uno dels Pentos que son mestres en exes óperacions.

BAORO CHAMPEL

A los tejedores se les ha negado permiso para salir en estudiantina.

Si lo hubieran solicitado para abrir una casa de juego, se les habria concedido.

Entre dignos, prestigiosos y libradores de patentes anda el juego.

Pinchazos

—¡Rediez! que barbaridad; no se ve ni un perro chico correr por esta ciudad.

—¡Si los recojió Tonicol!

—¡Caracoles que es verdad!

En seis minutos cabales se celebró una sesión, y con cuatro consejales.

¡Vaya una administración!

Cuando estaba en el telar D. Casto, decía así:

¡Esto es mucho trabajar!

¡Estar diez horas aquí,

pa menchar pa y bacallar!

Hoy transfermado en burgués y anhelando mas metal le parece muy remal que solo trabajen diez.

¿Esquireles conducidos por guardias municipales?

Así van los foragidos,

los apaches, los bandidos

y los que son criminales.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorea, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

	Pesetas
Saldo anterior	7.287.337'12
Imposiciones durante la semana	47.270'12
Suma	7.248.607'33
Reintegros	129.990'85
Saldo	7.154.676'48

Madrid 13 Marzo de 1915

Vergüenzas ilicitanas

El arreglo de una fuente

Lo cestean los vecinos

La fuente situada en la Plaza de Abastos, frente al pabellón de la Pescadería, había dejado de funcionar, hacía ya algún tiempo, por descomposición de la espita o de algunas otras piezas de su aparato, no lo sabemos.

Inútilmente los vecinos venían solicitando del alcalde el arreglo de la fuente. La primera autoridad gubernativa local permanecía impenetrable y sorda a todo ruego, no sabemos si por ser indiferente a cuestiones tan importantes como esta del abastecimiento del agua, que de modo tan directo está relacionada con la higiene pública y privada del vecindario, o porque no encontraba maestro hojalatero que se prestara a hacer la composición y arreglo de la fuente al fiado, en esta época en que inocente y desinteresadamente se pagan cuentas atrasadas correspondientes a las épocas anteriores en que fué poder el prestigioso D. Alberto Ganga.

Lo cierto es que los vecinos de referencia, viendo el poco camino que adelantaban dirigiendo clamores al alcalde que «La Libertad» llama digno, decidieron dirigirse a la autoridad en cuestión comprometiéndose ellos a correr con los gastos que el arreglo ocasionase para poner a la fuente en condiciones de ser utilizada convenientemente. Y autorizados a tal fin han sido. Con lo cual podrán servirse y disfrutar de aquello a que tienen un perfectísimo derecho, aun cuando no pagaran la composición.

Ya lo saben los ilicitanos. Cuando vean los servicios municipales desatendidos, no se dirijan a sus administradores—es un decir—; háganlos ellos por sí mismos, de su particular bolsillo: el alcalde, siempre atento y generoso, les autorizará para ello, como ahora.

No nos llama la atención, en verdad, lo que ocurre, que seguramente no sorprenderá a nadie, sabiendo, como sabemos todos, como salió la administración municipal en las

veces precedentes que estuvo en manos de los amigos de este hombre que Sansano llama prestigioso jefe del Partido conservador; pero, vamos, creemos que Elche, a pesar de todos sus defectos, merece otra suerte, es decir, no ha caído tan bajo como algunos le suponen, para que, ya que no podemos, por el momento, anotar las cosas de la vida interna del Ayuntamiento, sobre las cuales algún día se descorrerá el velo, dejemos de registrar estas que son del dominio público y que hoy constituyen la comidilla del vecindario.

Bien caros pagan esos vecinos del arreglo de la fuente y los demás vecinos del pueblo los prestigios que en Elche disfrutamos. Bien caros.

¡Trabajadores! Asegurar la vida de EL SOCIALISTA equivale, para nosotros, a poseer un arma bien templada que defienda constantemente vuestros intereses.

Por tal razón debéis hacer colectas a su favor y procurar el mayor número de lectores.

VARIANTES

Estamos de enhorabuena y hay que reír a toda máquina.

El porqué querrán Vds. saber, ¿no es eso? Con mil amores, no faltaba más.

Digo que estamos de enhorabuena porque por fin toré en Alicante el «ilustrísimo» Belmonte.

Había que ver el entusiasmo que despertó el fenómeno y los trompazos que se repartieron entre gallistas y belmontistas disputándose su semidios. ¿La plaza de carne llena por Belmonte y el Gallito?

Caballeros, lo repito. Estamos de enhorabuena.

Estoy de la guerra hasta el botón de la gorra.

El pan, la carne, el vino, el queso, salazones, legumbres, todo por las nubes.

¿Querrán Vds. creer que debido a lo desbaratados que andan los comestibles aumenta el gasto de mi casa con un duro por semana!

Todo es pensar, discutir, sin hallar la solución; solo se puede decir que no se puede vivir desde la Conflagración.

El otro día, estando en conversación con un sugeto de esos que a todo encuentran pero, díjome que TRABAJO tenía el lenguaje algo duro y que cambiando de rumbo, serían más atendidas sus justas quejas.

Puede que tenga razón el amigo de lejos, pero... *¡tentería que le chisules!*. Conque sí, hablando bajito y suave se consigue más. Voy a probarlo.

Oiga, Sr. Alcalde: Su señoría, debe privar el juego de lotería.

Cierre esas puertas y evitará con esto muchas reyertas.

Y sigo hablando suave. Se está vendiendo fruta verde y podrida y carne en condiciones pésimas.

Todo esto viene en detrimento de la salud pública. Sr. Alcalde, tenga la bondad de corregir esos defectos. ¡Por favor, don Pascual!

Ya ve el incógnito amigo que aunque el caso es algo grave hablo blandito y despacio; es decir lo más suave.

Más blando y más bajo: —¡Es V. redactor de TRABAJO! —Servidor.

—Tenga la bondad de denunciar el juego porque me duelen los ojos de tanto jugar a la lotería.

—No puede complacerle a V. porque no quiero que mi denuncia sirva de anuncio para los garitos; y si V. tiene la *¡ehl vista cansada!*, cómprase unas lentes de *¡ehl cristal de roca!*

PEPE

La tiranía del capital es aun más despiadada que la del sable o la del hisopo.

AUGUSTO BLANQUI

Para «El Socialista»

Suscripción permanente

Suma anterior 108'90.
F. García, 0'15; J. Quirant, 0'15; M. Rodríguez, 0'10; P. Valero, 0'15; P. Vives, 0'10; F. García Soler, 0'10; P. Mógica, 0'10; P. Maciá, 0'20; M. García, 0'10; A. Quirant, 0'15; J. Carratalá, (Alicante) 0'25; A. Candela, 0'15; R. Sagasta, 0'10.

Total 110'70.

Los correligionarios y simpatizantes que deseen contribuir con algún donativo para «El Socialista», pueden dirigirse al compañero Juan Quirant, Tesorero de la Agrupación.

En una verdadera sociedad no debe haber ni pobres ni ricos.

G. Babeuf

El rededor de una excursión de propaganda

Nuestra impresión

Estudiando el Comité de la Federación de Alparateros y oficios anejos de España, la conveniencia de efectuarse determinados trabajos de preparación para organizar en sociedad del oficio a diferentes poblaciones de las provincias de Alicante, Murcia y Albacete, donde hay un buen contingente de trabajadores de nuestro oficio sin asociar, presentóse por la sección de alparateros de Crevillente una propuesta encaminada a realizar una excursión de propaganda por las provincias que quedan mentadas. El Comité quiso extender la propaganda a la provincia de Castellón, pero al dar conocimiento a las secciones de la propuesta en cuestión y de la ampliación por el mismo propuesta, la sección de Cervera del Río Alhama, solicitó que la excursión alcanzase a la provincia de Logroño, lo cual fué acordado previas las oportunas consultas a las Secciones federadas.

En esta situación las cosas, el Comité organizó la excursión que debió alcanzar a los pueblos de Crevillente, La Granja, Cox, Callosa, Lorca, Caravaca, Cehégín, Hellín, Aspe, Novelda, Vall de Uxó, Villarreal, Castellón, Cervera del Río Alhama, Arnedo, Haro, Santo Domingo y Elche.

Comenzada la excursión por la provincia de Alicante, hubo necesidad de suspender los actos que se debían celebrar en Crevillente, Lorca, Cehégín, Caravaca, Novelda y Aspe, contra los deseos y la voluntad del Comité.

Posteriormente, hubo también necesidad de suspender los que debieron celebrarse en Vall de Uxó, Arnedo, Haro y Santo Domingo, quedando por consiguiente reducida esta excursión a ocho poblaciones de las dieciocho que se debían de haber visitado.

¿Que a qué se debe esto? Las causas son, según nuestro humilde parecer, muchas. Las más importantes a nuestro entender, la falta de fondos en caja que se observa en muchas secciones, y el desconocimiento casi absoluto de lo que son las federaciones que se nota en otras. Hubiéranse reunido estas dos cualidades, y la Federación de Alparateros hubiera hecho una extraordinaria labor en su segunda excursión de este año.

Sin embargo, podemos decir que en Callosa, Lorca y Hellín, se leboró lo bastante para concebir la esperanza de que dentro de poco habrá constituida organización en las dos primeras poblaciones que ocupan unos 4.000 compañeros de ambos sexos, y del último cabe suponer que, dadas las simpatías de que allí goza la federación, no ha de tardarse mucho en que a ella se le agregen.

De Castellón, donde se celebró un mitin al que concurrieron más

de 300 compañeras, puede afirmarse que la reconstitución e ingreso en la Federación de las secciones de Rastrilladores y Feministas, es un hecho y que la de Alparateros, que decayó bastante a consecuencia de las luchas sostenidas con los fabricantes catalanes y de la tremenda crisis allí habida el año último, se repone a pasos agigantados y pronto la hemes de ver ocupando uno de los primeros puestos en la Federación.

Algo parecido puede decirse de Villarreal, cuyo elemento obrero, desconfiado hasta hace poco de la acción federativa, va entrando por el camino de la realidad y se apronta a trabajar por nuestra causa.

En Cervera se trabaja mucho por la Federación y las impresiones recogidas son bastante satisfactorias. Sus simpatías están con nosotros. Si les sabemos tratar, el modo que hoy parece tienen al *¡vibrar!*, no a la *cosa*, desaparecerá dentro de poco. Es más que probable el ingreso en la Federación de aquella sección feminista.

En resumen, la labor efectuada en esta excursión por los que escriben, como todas cuantas en nombre de la Federación se realizan, darán provechoso fruto a la causa, en plazo no lejano.

Ahora bien, nuestra impresión es la de que, estudiando bien lo que es y lo que puede ser nuestra Federación, las secciones de alparateros de Elche, Castellón y Cervera, que son las más importantes por su fuerza numérica, y las dos primeras que lo son también por los fondos con que cuentan en Caja, para el Congreso próximo aumentarán el número de secciones y consiguientemente el de federados, si dichas secciones trabajasen; la de Elche, por la provincia de Alicante; la de Castellón en aquella provincia y la de Cervera en las provincias de Logroño y Navarra. Esta acción, dada a la que efectuase el Comité, no colocaría en situación de abandono en el III Congreso problemas tradicionales como son:

- 1.º La unificación de la mano de obra.
- 2.º La reglamentación del aprendizaje.
- 3.º La base múltiple, no alfabéticamente o por secciones, sino en conjunto, desde el Comité Central.
- 4.º La reglamentación del trabajo en los penales; y
- 5.º Fijación de la jornada máxima de trabajo.

Todas estas cuestiones de excepcional importancia, pueden resolverse con éxito, si con calor, entusiasmo y cariño se trabaja.

Si por el contrario, permanecemos aferrados a la idea de que las cotizaciones sean bajas y de que la propaganda no debe hacerse local, que en nuestras respectivas localidades, tardaremos mucho en mejorar las condiciones del trabajo.

Animo pues y a seguir trabajando.

M. SERRANO ORTIZ

FRANCISCO GARCÍA

TRABAJO

Notas de la Región

Algemesi

Ascomensem per baix. ¡Chiques peix! ¡Fresquet de esta semana!..... ¡Es así a casa del Sr. D. Miguel, chiqueta?

Si señora, pase avant, que ting l'encarreg de que si pasava alguna peixatera, li diguera que, pa hara, de festes del Cristo, com tindrem convidats en asó de que voste sap la afició que l'amo te a la música, lo probable es que ne tingam 5 ó 6 músics y com no está bé que el meu amo eu pague tot, vol allaucherise que l'amo que puga y ma encarregat, que l'amo men DONE quatre lliures, per que el amo vol lliurise enguañ.

No estaria mal chiqueta. ¡Pos que, en les dos lliures que tots los dies DEIXE no ne tindreu prou? Y quina culpa ting yó del llument del teu amo pera vindre a pagaro. Yó, no ten dexe mes. Cuant ne pase un atra, que l'amo que vullga per que lo que es yó, no l'amo done un moixó mes, prou frechida estich.

Mire fio Matilde, L'amo es desgustat molt yó crec, que a vostes no els convé que ell se atufe porque si no, ya vetu pot costarles car.

Mira chiqueta, tan refarta estich ya del teu amo y tan refrechida, que etich a tot. ¡No faltaba mes! ¡Contra dos lliures vos pareixen poc pos cuidar tota la sistella y aisina en tindreu prou. Yo ya se que si ell vullguera, habien acabat de anar a Madrid per ahí lo que no es, pero amigo, si tot eu vol pera ell, asíó tamps es masa ya.

Y encara ya qui diu per ahí si el amo porta el cabas gran al mercat. Mea mastime yo Servir a quatre mensuals que a este tio far.....

Vachia una poca revergeña pa voler obligar a una a donar lo que no pot.....

Me ca..... en los melons. Rememora, Cristo, mira que ting els melons agres yó enguañ. Asi tot lo mon no creu en dret a tocar me ami els melons y yó no aguante ya, ni que me el nomenen tansiquera y dic: A mi no m' parla ya de melons ni l' mateix para que es presente y cuidao cavallers que asó es dir, pues ni a eise li permitisc yo mes, que en rememora el asuntet dels melons porque asó ya son mes que melons.

Poso per exemple. Han vist vostres señores y quina manera de tirar me en gaites lo dels melons, carabana y altres verduleries. Señores míos que per cas yo soc guarda pera saber lo que susuix en casa de atra? ¡Que ma vist algú la bandolera? No me que no machen vist la bandolera porque ben gran la tinc y a la vista la tinc, pero lo que es bandolera no, enguañ, no la nesecite, puc pasaro tal cual.

¡Que per cas, eixos escuadrifiaors que en tot es volen ficar y tot eu criquen, saurán aplegat a figurar per

Exemple que aisina com ya qui es farta el peix y porque en veguen amitan groset mauré fotut yo els melon? Home, asó es discurrir com un aca. Pos cheg, ni que, per *Exemple* que fora yo el Avi de Barcelona me en cabrien tans en la *pancha*.

Yo menche *melons*, que duda cabe, pero amigo, tots no, ni la mitat tampoch.

Señores, yo estic capaç de que ne marchen les coses com seria de desichar, pero amigo, no perguen vosters *Per Exemple* de vista, que enguañ son les aleccions y amigo asó sa de tindre en conter. Y ademes, en lo terme no soc dels que tenen mes part *Per Exemple* y per desgasia megua. El que li pique, que se rasque, que yo es molt difísil que tinga picor per que no els pareis a vostres cavallers que en este mon el que te cues es el que a de pelar fulla? porque qui en fica ami en bucs. Yo com estic m' ancontre bé y gracias siguen fetes al Señor en lo que *porte entre mans* puc anar pasant sense ancomodar a dengú.

¡Han oit vostres les declaracions de esta parella de documens no mes man vist? asíó que dengú els apreta pa que canten, conque cuan els pegue yo un apretonet, se encontrará de les coses que diran.

Hasta pronte els saluda
N. KUT-KUT

Bañeras

Señor Alcalde. Tengo que decirle a V. que todas las semanas estan jugando al monte en el casino Antonio Sempere; y V. como Alcalde no puede prohibir ese juego que tanto daño hace? porque hay muchas familias que estan sin poder dar de comer a sus hijos, y las pobres criaturas que necesidad tienen de sufrir porque sus padres se jueguen todo el jornal que ganen en la semana.

¡Y esto no se tiene que acabar? Demonio eso si que es raro.

Si usted ne se pone en su sitio pasaría esto a otro sitio que a V. le picaría mas.

Jovenes bañerenses, venir al Centro Obrero, no tengais miedo a nadie, ya veis como yo que era muy contrario ahora estoy muy satisfecho de ser Socialista.

DANIEL CONCA

Tribuna Obrera

Oye, esquirol: ¿Sabes el papel que representas en el teatro de la vida?

¡Imaginas el daño que proporcionas a tus semejantes con tu proceder inculcable?

¿Te has dado cuenta de tu ruindad traicionando a tus hermanos?

¿No contestas? ¡Cierras con fuerza tus puños; inclinas la cabeza y con los dientes aprisionas tu labio inferior!

¿Verdad que tu corazón late con mas violencia, cuando

per casualidad tropiezas con un huelguista?

¿Por que tardas tanto en reconciliar tu sueño y al instante despiertas intranquillo? ¿No lo sabes?

Es tu conciencia que avergonzada de tu inhumano proceder, se rebela contra tu acción villana y te grita: ¡Traidor! Per ti padecen hambre infelices criaturitas.

Per ti sufren obreros y obreras porque ne quisieron ser pasto de la hidra patronal. ¡Que horror traicioner a tus hermanos! ¡Maldito seas mil veces! ¡Maldito seas!

Habla; levanta esa frente en la que llevas impreso el sello de la ingratitud; mira y observarás entre una diáfana claridad, la efigie de una mujer con un niño en brazos, esa mujer es la esposa, es la compañera de un huelguista.

¡Mira con que entusiasmo se besan! ¡Oye como el chiquitín pide pan a su mamá!

¡Oh, que horror! Los ojos de la madre se han llenado de lágrimas.

¡Clavas tu vista en el suelo y ne contestas!

¡Te avergüenzas!

¡Bien lo merece tu obra!

SALVADOR FERRANDEZ

Comisión Nacional de obreros alpargateros y oficios anejos de España

COMITÉ CENTRAL A LAS SECCIONES

Estimados compañeros: La sección de Elche (Tejedores) ha declarado la huelga al fabricante de lonas D. Castro Torregrosa.

Tal determinación la ha adoptado la sociedad de Tejedores, por la informalidad del Sr. Torregrosa, quien a raíz de haber faltado de palabra y obra al encargado de dicha fábrica, a uno de los trabajadores asociados prometió a una comisión de la sociedad que, aquel, el encargado, no volvería mas al trabajo. Y como después que han transcurrido algunas semanas; el fabricante en cuestión ha replegado en la plaza que antes ocupara al encargado, la sociedad, estimando que con esta informalidad se la infiere una ofensa que no está dispuesta a tolerar, ha declarado la huelga.

Como cuentan con escasos recursos en la Caja social, y el número de huelguistas es de 32, interesamos de las secciones que puedan desprenderse de alguna cantidad la remitan a estos compañeros a nombre de Francisco Agulló Campello, Centro Obrero.—Elche 12 Agosto 1915.

El Secretario, Francisco García, V.º 3.º El Presidente, M. Serrano Orts.

Convocatoria

Agrupación Socialista Obrera

Se convoca a junta general ordinaria para el domingo 15 del actual a las 3 de la tarde y en su domicilio social, según previene el artículo 13 del Reglamento interior porque esta Agrupación se rige.

En esta asamblea, aparte de tratarse de la conducta a seguir con los afiliados que se hallen atrasados en el pago de la cuota, y de la precaria situación económica, por que esta Agrupación atraviesa, se discutirá el orden del día para el próximo Congreso del Partido, que ha de celebrarse en Madrid, los días 24 y siguientes del próximo mes de Octubre, así como de la conveniencia de enviar delegado al mismo.

Se encarece la asistencia.

EL COMITE

Un atropello más

Ante la realidad y como derecho que tenemos, protestaremos siempre contra los atropellos injustos que comete la autoridad local, contra todos aquellos que reclaman ser respetados en el taller para que la honradez, la dignidad y el tratamiento que les pertenece a los trabajadores no sea usurpado por un amadrito del fabricante Torregrosa.

Es uno de los atropellos que nos ha herido a la clase desheredada, el no querer dar permiso para salir la estudiantina o sea el Orfeón «Coro Progreso» como solidaridad pidiendo para los dignos productores del capital de la hiedra usurpadora para que triunfen con su magna empresa, para que dicho encargado no abuse de los trabajadores y no sea transgredida la honradez de los mismos.

Pero no nos extrañaba; el Sr. Alcalde, al no dar permiso para dicho Orfeón, es porque como el teniente alcalde es de la casa que se encuentra en huelga, pues claro está, por palabra tal vez antes de la hora del permiso que le diría el conductor de esquirols al Sr. Mollá se nego al susodicho permiso.

De manera que en este Ayuntamiento se acostumbra a mandar los de abajo y no los que están en lugar superior, y por todos los conceptos protestamos contra los atropellos cometidos con los trabajadores.

Y para que les conste a las antedichas autoridades que aun tenemos simpatías con él en cuando hablando sido denegado el permiso para cantar hemos recojido por suscripción 75 pesetas con 72 céntimos, nada mas con decir que era para los huelguistas tejedores.

Administración

Algemesi, (Valencia)—R. Vazquez.—Recibidas 11 pesetas de paquetes, pagado Julio y 1.º y 2.º número del mes actual.

Caldetas, (Barcelona)—J. Clement—Recibidas 2 pesetas pagado hasta 1 Diciembre del año actual.

NOTICIAS

Foot-Ball

Esta tarde a las 5 y media se celebrará un partido de foot-ball entre el «Team-T» de Alicante y «Team-III» de esta.

Este promete verse muy concurrido por la calidad de los deportistas que integran ambos bandos.

Ultima hora

Telegramas oficiales

Guardalacapa 14-5 t.

Alcalde niega permise estudiantina recojer fondos huelguistas. Juegos prohibidos granel.

Componen municipio 23 concejales. Acuden sesiones tres, cuatro.

Administración deficiente.

Matadero, abandono.

Plaza Abastos, idem.

Calles sin regar.

Pan falso.

Cuentas atrasadas, cobranse 50 por 100 descuento.

Tonico millonario.

Alcalde gorde.

Fiestas, mortichol sense creu.

Abundan melones, gallinas.

Huevos escasos.

PUEBLO BORREGO

TRASLADO

Casa de Comidas en Alicante

D. José Bañón, dueño de la casa de comidas situada hasta ahora en la calle de San Joaquín número 15, de esta ciudad, traslada su establecimiento a la de Alicante, Avenida del Doctor Gadea, número 41, donde su clientela y amistades hallarán el mismo esmerado y económico servicio que han venido recibiendo en Elche.

No equivocar: Avenida del Doctor Gadea, 41.—Alicante.

¡ALTO!

Se dice, y probado está que los vinos y licores de la viuda de Maciá resultan muy superiores.

Plaza Mayor, 8 y Carmen, 1

Tipografía de José Agulló Sanchez

OLABART
ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

Con lo que no contó el Kaiser

por A. Bermejo de la Rica
Dos pesetas

Los sueños del Kaiser

por Miguel y Emigdio Tate Amat
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1.50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

**Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante**

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

MESENERO "EL RECREO,"

— DE —

Manuel López

(Manolito)

Calle Reina Victoria, (Puente Nuevo)

En domingos y días festivos,
Callos y caracoles, habas y patatas hervidas.

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una	15

**ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA**

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 96

**Método sencillo y práctico
de contabilidad
por partida doble**

por el compañero Francisco Amas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2.50 pts. ejemplar

LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clemente
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y Enfermedades de la mujer

Consultas de 3 a 5 tarde, Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIJOS, 7, 1.º ELICHE

Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuran utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialista
y de las Sociedades Obreras.—ELCHE